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重阳首发标准化私募 招商证券托管尝鲜

证券时报记者 吴昊 姚波

昨日， 私募投资基金管理人

（第一批）见面会在北京举行，首批

50

家私募基金获得牌照，分为私募

证券类和私募股权类两类，其中上

海重阳、上海尚雅、深圳民森、深圳

东方港湾等

33

家私募证券类基金

获得牌照，鼎晖股权、歌斐资产、硅

谷天堂、中信资本（天津）等

17

家

私募股权类基金获得牌照。

从地域分布上看，上海是首批

获牌最多的地区，共

20

家，北京、

广东、天津各

6

家，深圳

4

家、浙江

3

家、江苏

2

家、山东、贵州、新疆各

1

家。

借此金融牌照获批的东风，第

一只法律意义上的私募基金重阳

A

股阿尔法对冲基金也宣告成立。

今日上午， 重阳投资官网公告显

示，根据《中华人民共和国证券投

资基金法》、《私募投资基金管理人

登记和基金备案办法 （试行）》、

《“重阳

A

股阿尔法对冲基金”基金

合同》的有关规定，“重阳

A

股阿尔

法对冲基金” 符合成立条件，于

2014

年

3

月

17

日正式成立， 据了解

该产品起点

500

万，由重阳担任管理

人、招商证券担任托管人。 招商证券

也由此成为托管标准化私募基金的

首家券商。

上海重阳投资总裁王庆在接受证

券时报记者采访时表示，私募投资基金

管理人登记证书上写着该机构成为“开

展私募证券投资的金融机构”， 这是私

募首次被官方称为金融机构，这意味着

私募基金有了正规的身份认定，重阳投

资在得到这个资格后第一时间发行了

真正意义上的对冲基金。

“我们发行的首只产品为重阳

A

股阿尔法对冲基金， 同时做多

A

股做空股指期货以规避系统性风

险，追求绝对收益。 最早重阳投资

曾在

2012

年底与国泰君安合作发

行君享重阳一号，但当时通过券商

资管通道， 重阳投资只能作为投顾

的身份，而此次是作为投资管理人自

行发行产品， 这是与之前最大的不

同。 ”王庆表示。

据了解，按照《登记备案办法》规

定，私募基金从业资格门槛的确不高，

不过首批获得牌照的私募公司可能仍

有一定的筛选标准。据一私募介绍，虽

然不清楚协会具体如何筛选首批私募

公司，但据其观察，多为最近

3

年证券

资产管理规模年均不低于

20

亿元的

公司。

除了能够脱离投资顾问的身份，

直接发行产品外， 私募认为获得认可

有利于市场推广。此外，也有私募认为

获得投资管理范围上的拓展， 将需要

进一步拓展投研能力， 尤其是产品开

发策略。

今年热点是

科技和新兴产业

针对

2014

年的投资机会，华宝兴业基

金副总经理、投资总监任志强指出，中国经

济面临的问题错综复杂， 经济增速处于趋

势性下滑当中； 地方政府和企业负债率偏

高，未来发生债务风险的概率很大，普遍偏

高的债务水平也使得用“加杠杆”来刺激经

济增长不再可行。

改革是解决当前一系列经济和社会棘

手问题的关键变量。 他表示， 在此大背景

下，大类资产配置面临难题：周期性行业股

票基本面欠佳、 成长性行业股票价值已经

充分挖掘， 考虑信用风险的债券收益率目

前吸引力不大， 房地产的投资价值越来越

低，信托产品的违约风险日益增加；由此判

断，

2014

年社会资金很可能还是会往科技

领域和新兴产业走。

任志强提出今年“宏观靠改革，微观靠

创新”，注重创新的领域有望出现比较好的

投资机会，包括各类智能主题、新能源汽车

和智能汽车、互联网和移动互联等；在此之

外，安全、人口老龄化、休闲娱乐、环保、国

企改革也是重要的投资主题。

（程俊琳）

招商丰盛混合基金

正在发行

招商基金旗下首只追求绝对收益的混

合基金———招商丰盛稳定增长灵活配置混

合型基金

3

月

17

日开始发行。 中国银行、招

商银行等各大银行和券商渠道及招商基金

官方网站均有销售。

资料显示，历经牛熊市场转换，招商基

金管理的多只混合基金过往业绩优良，此

次发行的招商丰盛稳定增长混合基金为招

商基金旗下的第八只混合型基金。 该基金

拟任基金经理将由招商基金投资总监、投

资决策委员会主席吕一凡亲自担纲。 吕一

凡从业以来历任多只公募基金的基金经

理，拥有近

10

年的投资经验。

（方丽）

中邮核心竞争力

今起发行

中邮基金旗下马年首只新品———中邮

核心竞争力灵活配置混合基金今日与投资

者见面， 该产品由

2013

年度股票基金冠军

任泽松再度掌舵， 并采取浮动管理费与投

资者共进共退、同甘共苦。

据了解， 即将发行的中邮核心竞争力

是一只混合基金，该产品将以“金融机构人

民币一年期定期存款基准利率 （税后）

+

2%

”为业绩比较基准。在基金合同生效后

一年之内， 该基金的管理费均按前一日基

金资产净值的

1.5%

年费率计提。而当基金

合同生效满一年之后， 该产品则会在基金

合同生效日的每个季度对日重新计提管理

费。所谓“季度对日”，是指某一特定日期在

后续每

3

个日历月中最后一个日历月的对

应日期。 （孙晓霞）

主体地位确立 私募续写传奇

证券时报记者 姚波

私募获牌

，

这一步伐已经走过

十余载

。

上世纪

90

年代开始

，

伴随着

资本市场和快速造富梦

，

在没有

任何法律的直接保护和监管下

，

各种地下私募

、

代客理财诞生

，

尽

管鱼龙混杂

、

良莠不齐

，

但也是中

国资本市场最鲜活

、

最具生命力

，

同时也曾经是最易被忽视的一股

力量

。

2003

年

，

通过引入信托第三方

平台

，

国内首只阳光私募诞生

，

越来

越多的地下私募走至前台

，

使得投

资者对私募资金的管理信心增强

，

高净值理财一度成为私募的代名

词

。

时至今日

，

2014

年

3

月

，

首批

50

家获得法律认可的独立资产管理人

诞生

，

意味着走过了十余载光阴的

私募终获认可

。

作为一种自发性

、

甚至地下性

的力量

，

私募从来不缺乏能够把握

市场脉动

、

为投资者创造高额回报

的能力

。

从草根出身的私募传奇林园

，

快速追随市场变化的私募一哥徐

翔

，

中式巴菲特投资的但斌

，

以至从

公募投奔的

A

股神话王亚伟

，

私募

已成为资本市场酝酿传奇的主力

。

同时

，

作为市场金融创新的核心力

量

，

市场中性

、

宏观策略

、

管理期货

等对冲策略都是私募首先引入境内

市场

。

私募获得牌照

，

一方面意味着

私募获得独立法律地位

，

将告别杂

乱走向规范

，

产品将不再需要借道

信托

、

券商等其他机构

，

为发行产品

借道信托数百万元的通道费将沦为

过往笑谈

，

业绩记录也归属自己旗

下品牌

，

私募也可以独立发行公募

产品

，

将有利于更大范围拓展市场

；

另一方面

，

也意味着监管和自由将

包容并蓄

，

私募在获得更广泛投资

范围的同时

，

也将受到监管机构的

合理约束

，“

天高任鸟飞

”

的自由也

将不复存在

，

市场创新也需要和监

管齐头并进

。

证券时报记者采访多家获牌的

私募均表示乐见其成

。

不少私募表

示开始布局谋划更大的市场

，

延长

产品线

，

甚至开始筹划公募产品

；

但

也有私募表示

，

目前渠道和客户还

多在信托

、

银行

，

立马单独上路还显

不成熟

。

不过

，

多数私募认为

，

持牌

最大意义是

：

市场化

、

规范化后的平

等主体地位

。

从首批获牌的

50

家私募来看

，

遍布北上广深等地

，

普遍具有较长

的投资经验

、

较大的资产管理规模

和良好的市场口碑

。

作为首批持牌

私募

，

相信会给中国资本市场带来

良好的示范效应

。

观点

Point

记者观察

Observation

首批 50 家私募获得牌照， 分私募

证券类和私募股权类两类。上海是首批

获牌最多的地区，共 20 家，北京、广东、

天津各 6 家。

重阳投资尝鲜，昨日成立首只法律

意义上的私募基金———重阳 A 股阿尔

法对冲基金。

据一私募介绍，虽然不清楚协会具

体如何筛选首批私募公司， 但据其观

察，多为最近 3 年证券资产管理规模年

均不低于 20 亿元的公司。

私募大佬感言：

海阔鱼跃 诚者行远

经过了六年的努力后终于拥有了合法的身份和牌照

。

我们也希望协会

能够尽快制定私募基金法规

，

使私募行业的发展更加有法可依

、

有规可循

；

尽快协调落实私募基金作为金融机构的权利和义务

；

尽快开通账户

，

为行业

减负

。

上海尚雅投资管理有限公司 石波

今天对私募基金行业的发展是里程碑式的一天

，

希望也能像海外一样

获批发行基金资格

，

除掉管制审批走市场化道路

，

海阔凭鱼跃

！

深圳市东方港湾投资管理有限责任公司 但斌

9

年的公募历程

，

让诚实信用

、

规范经营深入我投资管理和公司经营的

骨髓

。

感谢国家给予的机会

，

我曾经在

2000

年到

2001

年在英国伦敦城的

国际著名资产管理公司工作过

，

期间目睹了纳斯达克从

5000

点暴跌到

1500

点的泡沫破裂

，

也深感基于基本面研究的价值投资在中国证券市场任

重道远

。

作为最灵活的投资管理机构

，

私募基金良莠参半

，

缺乏客观的评价标准

和必须的规范监管与引导

，

各自在自己领域埋头苦干

。

社会

、

投资者对我们也

是雾里看花

，

往往善于宣传者

、

短期业绩暴涨者得到更多的喝彩

，

而踏踏实实

做事业的

、

长期优胜者静静地呆在一个角落

。

协会整体客观的立足规范和长

远的评定

，

无疑立下了行业规范科学的客观准绳

，

对行业去伪存真

，

规范发展

无疑是天大的喜讯

。

深圳市明曜投资管理有限公司 曾昭雄

以前私募借道信托牌照发行产品

，

信托发挥监管作用

，

私募仅作为投资

顾问

，

高额的账户通道使用费降低了客户的收益

。

以

0.5%

的信托管理费用

和

0.2%

的托管费用计算

，

客户单年的收益可以提高

0.7%

。

最为重要的是成

为具有独立法律意义的私募机构

，

对于产品的公信力以及企业形象及品牌

的打造都大有裨益

。

随着私募登记备案制度的推行

，

相信私募发展将进入到

一个新的平台

。

广州昭时投资合伙人 李云峰

我们坚信从今天起

，

私募基金行业进入了一个崭新的纪元

。

作为一个朝

阳行业

，

规范化的登记流程

，

公开透明的自律监管

，

无疑将更好地推动其蓬

勃发展

。 “

思者常新

，

诚者行远

”。

上海国富投资管理有限公司

张育军主席助理要求私募基金管理人坚守

“

私募

”

这个底线

，

不进行公

开广告宣传

，

单一产品投资人数量限制在

200

人以内

。

这条简单看似乎限制

了私募基金的规模

，

实际上则是对私募基金行业最大的保护

，

私募基金的最

大优势就是向特定的少部分投资人进行非公开募集

，

并按照他们的风险收

益偏好设计产品

，

进行投资管理

，

私募基金的劣势看似在私募

，

而实际上优

势也是在私募

，

私募决定了其投资方向灵活

，

沟通成本低

，

创新能力强

。

张主席助理的第三点是要求面向合格投资者发行

，

这点实际上大幅降

低了私募基金整个行业的风险

。

私募基金由于产品灵活

，

创新程度比较高

，

对投资者风险承受能力和专业判断能力要求高

，

向合格投资者发行可以非

常好地控制整个行业的风险

，

大幅降低基金管理人在基金募集

、

运作和清算

过程中的风险

。

上海合晟资产管理股份有限公司 胡远川

从全球基金业的发展历史来看

，

那些长期业绩优良的公司无一不是私

人所有企业

、

合伙制企业或员工持有

1/3

以上股份的企业

。

他们很好地解决

了投资者

、

基金经理和股东三者之间的利益与信任关系

。

只有充分调动员工

积极性

，

在客户

、

员工和股东都能认同长期投资的基础上

，

才能获取最优的

回报

。

本次中国证券投资基金业协会认证私募基金投资管理人

，

必将掀开中

国基金业的新篇章

。

北京润晖资产管理有限公司 闵昱


